

ABSTRAK

HIV dan AIDS telah menjadi masalah internasional yang mengkhawatirkan, karena penyakit ini dalam waktu yang singkat prevalensi meningkat dan menyebar di banyak negara. Salah satu penyebab kenaikan jumlah ODHA adalah karena tertular dari pasangan. Penelitian ini dilakukan untuk menggambarkan upaya pencegahan yang telah dilakukan ODHA agar HIV dan AIDS tidak menular kepada pasangan.

Penelitian dilaksanakan dengan rancangan cross sectional dengan pendekatan kualitatif. Wawancara dilaksanakan pada 8 informan yang bertatus sebagai ODHA. Pemilihan informan dengan menggunakan metode Snow ball. Wawancara mendalam dilakukan untuk mendapat informasi yang lebih mendalam tentang variabel-variabel yang diteliti. Wawancara dilakukan terhadap 8 ODHA termasuk 1 pendamping, dengan alat bantu pedoman wawancara dan tape recorder. Cara pemilihan informan dilakukan dengan menggunakan metode Snowball Sampling dan beberapa kriteria inklusi. Kemudian data tersebut dianalisis dengan menggunakan metode Analisis Isi.

Menurut hasil penelitian diperoleh bahwa pengetahuan ODHA terhadap HIV dan AIDS cukup tinggi terutama pengetahuan tentang perilaku pencegahan penularan HIV dan aids terhadap pasangan. Terdapat hubungan antara lingkungan sosial seperti teman sejawat dan komunitas yang diikuti terhadap tindakan pencegahan penularan HIV dan AIDS yang dilakukan oleh ODHA. ODHA juga menunjukkan sikap setuju terhadap perilaku pencegahan penularan HIV dan AIDS, salah satunya dengan menggunakan kondom pada saat melakukan hubungan seks yang berisiko

Berdasarkan penelitian ini dapat disimpulkan bahwa upaya pencegahan utama yang dilakukan adalah dengan menggunakan kondom ketika melakukan hubungan seksual berisiko. Meskipun masih ditemukan ODHA yang tidak selalu menggunakan kondom dengan berbagai alasan. Dari hasil ini diharapkan adanya peran serta pasangan ODHA dan kelompok dukungan sebaya bagi pasangan ODHA agar dapat memotivasi pasangan ODHA. Dengan demikian, pasangan ODHA dapat mendukung upaya pencegahan yang dilakukan oleh ODHA pasangan mereka.

Kata kunci: Pencegahan HIV dan AIDS, ODHA